



PASIÓN POR EDUCAR

NOMBRE DEL ALUMNO: Edman Uriel
Morales Aguilar

NOMBRE DEL PROFESOR: Sergio
Jiménez Ruiz

NOMBRE DEL TRABAJO: Control de
lectura de la nueva frontera de la
medicina

MATERIA: Interculturalidad y salud I

GRADO: Primer semestre grupo A

La interculturalidad ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina, la interculturalidad, ha sido destacado hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina, pero los profesionales de salud deben de hacerse interrogaciones a fin de poder enfocarse más en el tema. Estas preguntas son muy complejas, no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debe de tener el profesional de la Salud. El camino de la medicina es mantener un conjunto establecido de principios básicos sobre lo que es hacer medicina, la medicina es una ciencia muy importante en la vida de la humanidad, ya que se trata de la salud de un individuo, por lo que la medicina engloba otras ciencias para tener una mayor asertividad, lo cual implica generar un método de mayor conocimiento, por lo cual la interculturalidad ha ido incorporando algunas de estos conceptos porque contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión del fenómeno de la salud y la enfermedad. Así, hace mucho se incorporó la física y la química como ciencias básicas y más recientemente la cibernética, la biología molecular, entre otras. La interculturalidad es algo diferente ya que es un tema que nos compromete no solo como profesionales de la salud sino como seres humanos, porque se vincula con nuestra identidad cultural, ya sea en nuestras creencias personales.

La interculturalidad se convierte así en alguna ciencia que nos interroga o exige de nuestra manera de ser y no solo de nuestra manera de actuar. Los profesionales de la salud al encontrarse y enfocarse a la interculturalidad se confrontan con otras series de preguntas o interrogativos, a las que estamos habituados a responder, son preguntas que cuestionan no sólo nuestros conocimientos sino nuestra esencia.

La interculturalidad en salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos, pero también necesita de propuestas operativas.

Las experiencias de aplicar la interculturalidad en la salud, pueden remontarse en los primeros contactos que eran los europeos y los nativos americanos, cuando aun no existía el término. Ahora los profesionales de la salud, deben de aceptar que la interculturalidad en salud, ya no es un tema que podamos relegar a las fronteras geográficas del ejercicio médico, ya no es un tema que ejercer la profesión en comunidades indígenas, El fundador de políticas de salud latinoamericanas debe de diseñar o presentar nuevas estrategias para evitar la difusión del HIV en poblaciones nativas amazónicas, Estas poblaciones cuidan sus naturaleza y para ellos son espacios sagrados por lo cual ellos están dispuestos a cuidar. normalmente Si en ambos casos se pretende el resultado exitoso, podrían continuar desarrollando la medicina, con una visión etnocéntrica.

La interculturalidad a la salud tampoco se confina al aspecto étnico. La creciente conciencia de las especificidades culturales de sectores de la población Urbana por opciones religiosas, ideológicas, o sus derivadas creencias del mundo, por lo tanto los profesionales de la salud están sometidos de adquirir esas competencias culturales.

Durante estas interrogantes o ideas acerca de la interculturalidad, al final de cuentas podemos contar con una certeza, de que la interculturalidad en salud no es una secuencia o corriente de moda, ni un aspecto complementario o aportaciones acerca de la medicina del futuro, ni mucho menos una reconstrucción del pasado al unirse con comunidades y culturas. Si no que va enfocado a una moderación de la práctica futura de los profesionales en la salud, no por decisión en los sistemas de salud si no por una sociedad globalizada, las diferencias culturales adquieran un privilegio, que está modificando la estructura misma de las relaciones sociales. Los programas de salud, los profesionales de salud, y los sistemas de salud se enfrentan a una nueva frontera para su desarrollo. Nuestro reto es una mirada que ocupe la formación de los recursos humanos en salud hasta la formación de políticas.

BIBLIOGRAFÍA

A., K., & P., B. (2006). *Anthropology in the clinic*. Peru: Scielo.